

	Ptas.	Cts.
España	2	50
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

## EDICION DE LA TARDE

### NOTICIAS

#### De la capital:

Esta mañana ha ocurrido un pequeño altercado entre dos conductores de carruajes de alquiler, que hubiera pasado á mayores á no ser por la intervención de un compañero.

A pesar de haber manifestado repetidas veces la necesidad de colocar un farol al extremo de la casa en construcción que hay frente al huerto de la fábrica del gas, no ha sido atendida nuestra reclamación en perjuicio de las numerosas personas que transitan de noche por aquel sitio.

Hace más de un mes que se levantó el piso de la calle de Melimó para la construcción de acequia conductora de aguas sucias y desde entonces acá no se ha vuelto á emprender de nuevo.

Como es una gran molestia para los transeúntes suplicamos á quien corresponda que ponga remedio al mal.

En el vapor-correo que saldrá de nuestro puerto el sábado para Ibiza y Alicante, serán embarcadas tres cajas para trasportar los toros de la ganadería de D. Agustín Flores de Peñascosa, que deben ser lidiados el domingo 4 de Octubre próximo en nuestro circo taurino, por las cuadrillas que dirigen los renombrados novilleros *Gavira* y *Nuevo Tato*.

A las cuatro de la tarde de anteayer ocurrió un alboroto en la calle de Monserrat.

El hecho fué que un sujeto en estado de embriaguez se subió al piso de una de aquellas casas penetrando en él con violencia.

El dueño de la casa que en los primeros momentos no fué dueño de sí mismo, empezó á dar voces de alarma, acudiendo inmediatamente los vecinos, los cuales arreglaron el asunto pacíficamente.

Todos los días al anochecer una bandada de muchachos mal criados están promoviendo escándalo en la plaza de la Paja y calles contiguas sin que los guardias municipales les pongan á raya.

Se ha concedido licencia de caza á mitad de precio al teniente coronel retirado en Mahón don Juan Billón Serra.

Hoy ha sido denunciado á la Alcaldía la existencia de un nuevo caso de viruela en el caserío de San Serra.

#### Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento la del puesto de Santanyí de que en una casa del lugar de la Alquería Blanca existía un sujeto herido, se trasladó inmediatamente á dicho sitio empezando la instrucción de las primeras diligencias en averiguación del hecho.

De la declaración prestada por el referido sujeto resulta que mientras estaba durmiendo en medio del campo teniendo á su lado una escopeta con objeto de ponerse á cazar en cuanto se despertase, se le presentó un sujeto que no pudo conocer y cogiendo la escopeta la asestó hiriéndole en el muslo, tratando luego de herirle con la culata, no lográndolo por haberse precipitado éste á la fuga.

De las averiguaciones practicadas por dicha fuerza han dado por resultado detener á un sujeto á quien se le ocupó la escopeta de referencia siendo por este motivo entregado como presunto autor del hecho al Juez competente.

—La del puesto de Sineu da cuenta de haber puesto á disposición del Alcalde de Llubi á dos sujetos reclamados por el mismo.

### TELEGRAMAS

(De nuestros corresponsales especial)

#### Declaraciones de Don Carlos

Madrid 17 á las 9'10 m.

El pretendiente Don Carlos ha hecho recientes declaraciones en su Palacio de Venecia, ante un periodista. Entre otras cosas ha dicho que la actitud pacífica que observa en las actuales circunstancias se debe más á su patriotismo que á la amistad ó los compromisos que haya contraído con S. M. la Reina.—*Soriano*.

#### «La Lucha»

Madrid 17 á las 9'20 m.

Habana.—*La Lucha* ha publicado un violento artículo censurando á los generales que regresan á la península, para eludir las dificultades con que tropieza el general Weyler para terminar la campaña. Añade que esto sirve para levantar el espíritu de los rebeldes.—*Soriano*.

#### Cosas de Filipinas

Madrid 17 á las 9'30 m.

El Gobierno ha ordenado que los barcos que conducen tropas al archipiélago filipino, no se detengan más que el tiempo preciso en los puertos donde hacen escala.

Esta noticia ha causado mala impresión en los círculos militares, porque parece como si indicara que los refuerzos hacen en Filipinas más falta de lo que los ministros quieren dar á entender.—*Soriano*.

#### Noticia desmentida

Madrid 17 á las 9'50 m.

El periódico *Le Matin* desmiente que se trate del reemplazo del marqués de Novallas, primer secretario de la embajada española en París.

La duquesa de Mandas obsequió anoche con un banquete á los señores don Alejandro Pidal y conde de Tejada Valdosera.—*Soriano*.

(De nuestro corresponsal particular)

#### Varias noticias

Barcelona 17 á las 9 m.

Estamos los periodistas casi dejados de la mano de Dios; no se encuentra una noticia para un remedio. Lo único más interesante que se ha registrado en la ciudad durante las últimas veinticuatro horas ha sido la visita que hizo á diferentes casas de comercio el diputado Sr. Morlesin, llegado en el expreso de ayer.

Dentro de breves días se abrirá al servicio público la nueva carretera que une el pueblo de San Vicente de Llaveneras con la carretera del Estado de Barcelona á Francia.

Se ha descubierto en esta ciudad una agencia dedicada á facilitar pasaportes para el extranjero á los excedentes de cupo y reclutas disponibles que quieran librarse del servicio militar.—*Amengual*.

(De nuestro servicio particular)

#### Noticia desmentida

Madrid 17 á las 1'45 m.

El señor Castellano ha negado que los billetes del Banco Español de la Habana tengan descuento en aquella isla, añadiendo que el comercio no se resiste á admitirlos y que circulan desde fines de Agosto sin dificultad.

#### Encuentros.—Situación de las tropas.—Muerto ilustre

Madrid 17 á las 2'15 m.

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que han ocurrido otros pequeños encuentros.

La situación de las tropas es la siguiente: Los batallones de Gerona y San Fernando, se hallan en Bramales; el de Baleares en Bahía Honda; las fuerzas de Cuba, procedentes de Palma y Valladolid, en Viñales; el de Valencia, en Santa Lucía; el de Wad-Rás, en Mánua; el de Infantería de Marina, en Pinar del Río; el de la Reina y Castilla, en Consolación del Sur; el de Arapiles, en Diego de los Baños; el de Asturias, marcha á Pinar del Río; el de Oumba, se encuentra en San Cristóbal; el del Infante, en Palacios y el de Aragón, en Candelaria.

Siguen presentándose á indulto muchos rebeldes,

Ha fallecido en el Ferrol el general de Marina señor Pazos Barcáiztegui.

### Ultimas noticias

#### De la Capital:

El día 23 del mes actual á las diez de su mañana tendrá efecto en el depósito de Guarda-Costas situado en el muelle de esta ciudad, la venta en pública subasta del aparejo y demás efectos pertenecientes á un falucho apresado con tabaco de contrabando por la escampavía *Pez* el día 29 de Agosto último en aguas de Capdepera.

Una hora después, en el propio sitio se efectuará la subasta para la venta del aparejo y demás efectos de otro falucho apresado por la escampavía *Ninfa* en *Cala Cigüena* con tabaco de contrabando.

D. Francisco Zaldívar Ruiz, Juez de primera Instancia del Partido de Mahón, cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia de D. Sebastián Vives Monjo, natural de Ciudadela, fallecido en dicha ciudad el día 25 de Mayo de 1891.

Ayer se efectuó un robo en una casa del caserío de San Sardina, consistente en ocho palmos de cordoncillo de oro dividido en dos trozos, 16 botones de oro, un anillo del mismo metal y doce pesetas en metálico.

Los ladrones aprovecharon la ausencia de la casa, fracturando las puertas de entrada, las cuales dejaron abiertas después de consumado el delito.

Los autores aún no han sido habidos.

La Alcaldía ha impuesto hoy dos multas de 250 pesetas cada una á otros tantos muchachos que esta mañana han reñido en la plaza del Aceite.

También ha sido castigada con otra multa de cinco pesetas una mujer que ha maltratado á otra en la calle del Arco de la Merced.

Ha sido aprobado por el señor Gobernador de la provincia el presupuesto extraordinario formado por el Ayuntamiento de esta ciudad, para pagar el saldo de las obras de canalización por tubería de hierro en las calles de San Miguel, plaza Mayor y Carerols.

Se han concedido quince días de licencia al marinero del Lazareto sordo de Mahón, Miguel Escudero.

Por este Gobierno de provincia ha sido aprobado con fecha de hoy el expediente de la mina de lignito titulada «Tres Amigos», sita en el término municipal de Sineu.

El día 25 del corriente mes se practicará la demarcación de la mina de lignito titulada San Francisco situada en el término de esta ciudad.

El Alcalde de Consell ha puesto en conocimiento del señor Gobernador civil de esta provincia haber sido dados de alta cuatro hermanos vecinos de aquella villa que se encontraban atacados de la enfermedad variolosa.

El de Valldeusa pone en conocimiento de la referida autoridad haberse declarado un caso de la enfermedad contagiosa siendo la atacada una mujer de veinte y ocho años de edad domiciliada en la plaza de la Cartaja, número 7.

En Porreras se ha declarado otro caso de la susodicha enfermedad.

### TELEGRAMAS

#### Contrabando de guerra

Madrid 17 á las 8'30 m.

Algeciras.—Los carabineros de servicio en el muelle han apresado tres baules en el momento en que iban á ser embarcados en el *Pielago*. Al ser reconocidos encontraron en el fondo dos paquetes de pólvora que pesaban unos cien kilogramos, y 55 cartuchos.

Créese que se trata del ensayo de un nuevo procedimiento para hacer contrabando de guerra.

#### Mala noticia

Madrid 17 á las 8'30 m.

Habana.—El haberse negado el Banco Español á admitir billetes para giros que excedan de ochenta pesos, ha producido un grave conflicto y paralizado las operaciones en la Lonja de comercio.

Ha intervenido el general Weyler.

Créese que dimitirá el Sr. Godínez, gobernador del Banco.

#### Regreso.—Tropas á Filipinas

Madrid 17 á las 8'45 m.

Don Victor Balaguer ha regresado á Madrid.

En Zaragoza es esperado el batallón expedicionario que se organizó en Guadalajara con destino á Filipinas. Antes de marchar á Barcelona será obsequiada la fuerza con un banquete por las tropas de la guarnición.

#### Regreso

Madrid 17 á las 8'45 m.

Logroño.—Han regresado los soldados del regimiento de Albuera que se enviaron á Haro con motivo de los desórdenes que ocurrieron.

Se piensa solicitar nuevamente permiso para celebrar el domingo próximo la corrida que se suspendió el anterior.

#### Manifestación

Madrid 17 á las 8'45 m.

Cádiz.—Se ha celebrado una manifestación en la que han tomado parte más de mil obreros de los astilleros, pidiendo que se conceda á la casa Vea-Murguía la construcción de un nuevo acorazado.

Dirigiéronse ordenadamente al Gobierno civil, dando vivas á la industria nacional y despues se disolvieron pacíficamente.

#### Emigración

Madrid 17 á las 8'45 m.

En Villagarcía funcionan descaradamente las agencias para la emigración, preparando continuos embarques, á pesar de las precauciones que tienen tomadas las autoridades.

En el vapor *Segura* han embarcado 18 prófugos.

#### Recepción

Madrid 17 á las 9'30 m.

Génova.—El señor Benomar, embajador de España, ofreció anoche una recepción á las autoridades y á la prensa española é italiana.

La concurrencia ha sido numerosa y el acto ha sido brillantísimo.

#### Convenio

Madrid 17 á las 10'30 m.

Se ha llegado á un convenio entre España y Alemania para el reconocimiento recíproco de los certificados y arques de los buques.

Este empezará á regir el día primero de Octubre en los puertos de la península y el primero de Noviembre en los de Ultramar.

#### De la Habana.—Llegada de tropas

Madrid 17 á las 10'50 m.

Comunican de la Habana que han llegado á aquella ciudad 14.000 soldados de la última expedición. Los restantes que faltan son esperados con impaciencia.

Se acentúa la creencia de que las operaciones que deben efectuarse en Pinar del Río dirigidas por el general Weyler han de ser el golpe mortal de la insurrección.

La prohibición de la molienda de la caña de azúcar se aplica únicamente contra los plantadores sospechosos que lo hacen para pagar el tributo á los insurrectos.

La creencia general es de que faltará azúcar para la exportación.

